

Fecha: 19-07-2024  
 Medio: La Tercera  
 Supl.: La Tercera - Pulso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **CPC se centra en crisis de seguridad: abordará el tema en su próximo comité ejecutivo y trabajará una propuesta conjunta del sector privado**

Pág.: 2  
 Cm2: 747,5

Tiraje: 78.224  
 Lectoría: 253.149  
 Favorabilidad:  No Definida

# CPC se centra en crisis de seguridad: abordará el tema en su próximo comité ejecutivo y trabajará una propuesta conjunta del sector privado

**Cita del gran empresariado** se realizará el próximo martes. En tanto, la Sofofa elaboró un documento de “Propuestas y aportes del sector privado al combate del crimen organizado”, con el objetivo de presentárselo al gobierno. Y si bien ya solicitaron una reunión por lobby con la ministra del Interior, Carolina Tohá, justamente para tratar el tema de seguridad, esta todavía no se concreta.

## CARLOS ALONSO

El tema de la seguridad del país se tomó de nuevo la agenda política esta semana, pero también la empresarial. Esto, luego de los últimos crímenes que se han producido, especialmente en la Región Metropolitana, lo que levantó la alerta del sector privado.

Precisamente para comenzar a tener una mirada común y generar una propuesta única es que el próximo martes, la crisis de seguridad por la que atraviesa el país y de crimen organizado será abordado en el comité ejecutivo de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC).

Así lo señaló el presidente del máximo gremio empresarial, Ricardo Mewes: “El martes tenemos comité ejecutivo, y este tema lo abordaremos en esa instancia. La idea es ir discutiendo medidas de más largo plazo, por lo que queremos ir conversando con expertos y recoger algunas experiencias que han hecho otros países”, sostuvo.

De esta manera, el martes en esa reunión estarán presentes los representantes del Comercio, la minería, la industria, la banca, la construcción y la agricultura.

Mewes afirmó que el objetivo de esa reunión es conocer la realidad de las distintas ramas que integran la CPC y de esa manera avanzar hacia una propuesta común. Resaltó que ya existen propuesta de parte de la Cámara Nacional de Comercio (CNC) y de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa) y, por lo mismo, es probable que se cree una comisión interna para ir avanzando con las propuestas concretas.

“No quiero que nos repitamos con las propuestas que ellos ya tienen, y duplicar esfuerzos. Por eso, vamos a tener nosotros primero reuniones para ver que otras propuestas se pueden incorporar”, sostuvo el presidente del gran empresariado.

## LA PROPUESTA DE LA SOFOFA

El gremio industrial liderado por Rosario Navarro, elaboró un documento de “Propuestas y aportes del sector privado al combate del crimen organizado”, con el objetivo de presentárselas al Ejecutivo. Al respecto,



cuentan que solicitaron una reunión por lobby con la ministra del Interior, Carolina Tohá, justamente para tratar el tema de seguridad, pero todavía no se concreta.

En este contexto, Navarro señala que “la seguridad es uno de los ejes fundamentales para volver a crecer, lo hemos dicho insistentemente desde Sofofa. Hoy la situación es crítica y desde el gremio hemos elaborado una serie de propuestas para enfrentar esta problemática”.

La propuesta del gremio se divide en cuatro partes: acciones que se pueden desarrollar como iniciativa pública, algunas en colaboración con el sector privado; acciones desde el sector privado; nuevos proyectos de ley, y leyes vigentes que es importante evaluar su implementación.

En el primer eje, las propuestas incluyen temas como crear un sistema georreferenciado que, en base a la información que puede ser aportada por privados, pueda modelar zonas riesgosas; focalizar acciones en la prevención de la ocurrencia de hechos delictuales; materializar la operación del Banco Unificado de Datos, que permita facilitar la coordinación y persecución penal, permitiendo el

cruce de datos; contar con indicadores que permitan evaluar la gestión institucional en base, por ejemplo, a causas terminadas en condena; contar con herramientas para la trazabilidad, por ejemplo, a través de aplicaciones telefónicas generar un código QR; evaluar y medir el impacto de las medidas que existen legalmente. Así, por ejemplo, señalan, se sabe del impacto que ha tenido la Ley de Robo de Madera, pero no el impacto de la Ley de Usurpaciones.

Otra medida apunta a la promoción de una fiscalización multisectorial de mercados y puntos de ventas de productos. Por ejemplo, a través de SII, Sernapesca, Salud y policías.

El segundo eje son las acciones desde el sector privado. Ahí destacan como propuesta principal el “poner a disposición de la Fiscalía, la información sobre los mercados de los bienes robados que puedan estar vinculados al crimen organizado”. Indican que las industrias específicas tienen mejor información sobre cómo operan los mercados de sus bienes y ellos puede determinar el surgimiento del interés delictual de esos productos.

El tercer eje son los proyectos de ley relevantes en esta materia, donde destaca el for-

talecimiento del Ministerio Público y mejorar la Ley General de Pesca y Acuicultura para que se incorpore que Sernapesca cuente con un sistema de acreditación de origen.

Y como cuarto eje, evaluar la implementación de algunas leyes vigentes como robo de madera; de incendios y de seguridad privada. “Acá existe un espacio para aportar información desde la seguridad preventiva”, menciona el documento.

Navarro explica que “este documento se viene trabajando junto a nuestros socios hace meses y estamos llevando adelante una agenda proseguridad”. En ese contexto, detalla que “en diciembre del año pasado, nos reunimos con el Fiscal Nacional, Ángel Valencia, para entregar el documento”.

También sostuvieron un encuentro con el Fiscal de los Equipos de Crimen Organizado y Homicidios (ECO), Héctor Barros, en marzo de este año, donde presentaron sus propuestas.

Navarro enfatiza que para Sofofa “la seguridad es una prioridad de la que todos debemos hacernos cargo. Los chilenos necesitamos recuperar la tranquilidad para volver a trabajar”. ●